

パンダ会だより

NO.6 最終号

(保護者委員会だより)

北京日本人学校 保護者委員会(愛称「パンダ会」) 執行部

2023 年度も残すところあと数日…2023 年度パンダ会役員もあと少しで卒業です。年度末の最後のラストスパート!年度末のパンダ会の活動状況をご覧ください!

来年度以降も多くの保護者が協力しあい、パンダ会の活動を通じ、北京日本人学校をさらに盛り立て ていけたらと思います。

◎年度末総会開催しました

年初の定期総会に続き、保護者会と同日に、年度末 定期総会を行いました。ポストコロナにふさわしく、対面で 開催できたこと、うれしく思います。

年度末の総会開催は初めてです。これまでパンダ会の活動を保護者の方になかなか広く知っていただく機会がなかったとの考えから、実際に今年度活動を行った役員より、各チームの紹介、年間の活動をしました。役員が実感を持って直接お話することで、これまでより北京日本人学校の保護者会の全容をご理解いただけたのではないかと思います。来年度以降も、パンダ会の活動を繋いていけたらと思います。

保護者の皆さん、ご参加ありがとうございました。



2023年度保護者会年度未総会が無事に 開催されました。 みなさん、ご参加ありがとうございました。

◎パンダ会アンケートを実施しました

来年度以降のパンダ会の活動に保護者の皆さんの考えをより反映させ、より良いものにしていくべく、パンダ会アンケートを実施しました。回答期間が短期間であったにもかかわらず、110世帯を超える保護者から回答をいただきました。結果は、年度末総会資料に反映させました。アンケート結果は、来年度の執行部および各チームの役員に引継ぎ、来年度の活動の検討の参考にしてもらおうと思います。

また、多くの方より今年度の執行部、チーム役員に、温かいねぎらいの言葉も寄せられました。本当に、 ありがとうございました。

◎離任教師記念品を贈呈しました

本年度末をもって 11 名の先生方が離任されます。

これまでの感謝の気持ちを込めて、保護者全体を代表し、 パンダ会より記念品(故宮文化のペアマグカップ)を贈呈しま した。 先生方の挨拶に、これまでの感謝と感動を覚えた保護 者も多かったかと思います。 先生方のコロナの厳しい状況での

ご苦労や学校や子どもたちに対する思いを改めて感じた時間でもありました。

先生方、これまでありがとうございました。日本でもお元気で!益々のご活躍をお祈りします。





◎担任の先生へメッセージアルバムをお渡ししました

それぞれの学年で思い出いっぱいのメッセージアルバムを作成し、学年末懇親会時に、担任の先生に お渡ししました(一部卒業学年を除く)。これは北京日本人学校では一年を締めくくる素敵なイベントで あり、先生方はとても喜ばれたことと思います。作成いただいた保護者の皆さん、取りまとめてくださった学 年世話役の皆さま、ご協力ありがとうございました! (下の画像はごく一部です)



◎サポーター記念品「パンダ丸マグカップ」配布しました

「できる時に、できる人が、できることを」との考えから、気軽に活動に参加できる機会として導入されたサポーター制度。今年度はポストコロナで、従来からの T シャツ仕分けサポーター、運動会撮影サポーター、宅配弁当サポーターなどの活動のほか図書サポーターも復活しました。

この他にも、役員、世話役、監査役など…様々な役割を担い、子どもたちのため、学校のために、パンダ会の活動をサポートしてくれた皆さんへの感謝の気持ちを込めて、今年も記念品

2023年度パンダ丸マグカップサポーターのみなさんに配布しました。
1年間支えていただき
ありがとうございました!

として「パンダ丸マグカップ(オリジナルデザイン)」を作成し、配布しました。

記念品を受け取っていない方でも、卒業学年での卒業アルバムや卒業パーティーに関する活動、バス 当番、サークル活動など…色々な場面で子どもたちのために色々な面で協力してくださっている方も大勢 いることと思います。皆さん、ありがとうございました。

今年度サポーター活動などに参加された方、来年度以降も引き続きよろしくお願いします。まだ参加したことのない方も、来年度は興味ある活動、参加できそうな活動を見つけて、是非参加してみてください。

◎卒業記念品を贈呈します!

2023 年度は、小学部 33 名、中学部 11 名が北京日本人学校を卒業します。

卒業生には、パンダ会より卒業記念品として、「北京日本人学校オリジナルバッグ」を贈呈します。キッチュチャイナオリジナルの北京をイメージしたかわいいパンダのイラスト入りです。

北京日本人学校での経験と学びを糧に、新年度からは中学生、高校生として、ますますの成長を期待しています。



◎ゼンショーホールディングス様より濱寿司プレオープン試食会の

招待状をいただきました

宅配弁当の「すき屋」でお世話になっているゼンショーホールディングスが展開する"はま寿司(濱寿司)"の北京 1 号店をオープンしました! (SOLANA2 階です)

プレオープン試食会では、北京日本人学校・パンダ会の関係者をご招待いただき、 宅配弁当サポーター、学年世話役などに招待状を配布しました。

当日は、広い店内が北京日本人学校関係者で埋まり、新鮮なネタのお寿司をたくさんいただきました。北京でもお寿司が食べられるのは嬉しいですね!

ゼンショーホールディングス様、ありがとうございました。



◎ ABSOLUTE ZERO LTD.様よりノート PC 寄贈いただきました

北京世紀創通信息技術有限公司(ABSOLUTE ZERO LTD.)様より、ノートパソコンを寄贈いただきました。スクリーンセーバーなどにパンダ丸がついたパンダ会仕様となっています。サクサク快適に動作するノートパソコンなので、これからパンダ会の活動で活躍することでしょう!

北京世紀創通信息技術有限公司(ABSOLUTE ZERO LTD.)様、この度はありがとうございました。 大切に使わせていただきます。







◎学用品情報を提供しています

パンダ会が独自でまとめた「学用品情報」を更 新して提供しました。 (右は一部参考です)

これまでに、学校にも情報提供をいただき、「中国でどんなものを買ったらよいのか?」「どこで買えるか?」などの情報を一挙にまとめました。 新年度に向けて学用品の準備・購入の参考になれば幸いです。

パンダ会 HP で確認できます⇒ https://jsb-cn.com/archives/10270

以下の注意事項をご確認ください。

●音楽

あまりにも安い楽器はきちんとした音が出ず、授業に支障が出る可能性があるので、避けた方がよいと 思います。おすすめメーカーは、YAMAHA、AULOS、SUZUKI(日本製ならなお良いです)。



- 1. 「学用品情報」は、学校からの情報・意見を参考に、パンダ会で独自調査したものであり、あくまでも参考です。 最終的な判断は各ご家庭で行って下さい。 購入に関するトラブル等は、パンダ会で責任は負いかねます。
- 2. 掲載した商品・メーカー・販売店の情報は参考としての一例です。
- 3. 購入を強制するものでも、推薦するものでもありません。これら以外の購入も可能です。
- 4. 情報は発行時のものであり、内容が変更される場合もありますのでご注意下さい。

◎図書サポーター:今年度の新たな試み「中学部読み聞かせ」

1月の読み聞かせをもって、今年度の活動を終えました。今年度は、小学部1,2,3年生を対象としたペープサートを3回開催し、読み聞かせは小学部6回、中学部4回開催しました。







中学生になると、図書の時間がなくなり、図書室を利用する機会がぐんと減り、個人の嗜好により、図書に触れる機会に大きな差が生じます。担任の先生がセレクトした本の一節や絵本を、中学部のお母さんを中心としたサポーターが朗読しました。この活動は、次年度も引き続き、開催されます。

反抗期の我が子の学校での自宅とは違う様子のぞいてみたい…という中学部のお母さん、お父さんサポーターをぜひお待ちしております。(通常水曜日朝8:00~)

来年度、図書サポーターに参加してみたいという方がいましたら、OR コードからご連絡ください!







◎図書サポーターのコアメンバーが決まりました!

来年度の図書サポーターコアメンバー 3 人が決定しました。

組織	役職	氏名(敬称略)	長子学年
図書サポーター	コアメンバー		
	コアメンバー		
	コアメンバー		

図書サポーターコアメンバーの皆さん、来年度の活動の取りまとめをよろしくお願いします。(なお、図書サポーターコアメンバーには、次回役員選出順位が2位となります)

この他に、

が、選出順位が付かないものの図書サポコアの活動を一

緒にしていただけることになりました!ありがとうございます!

◎チーム活動報告

広報チーム

●広報誌「天天開心」の印刷冊子を配布しました!



今年度電子版で発信したコンテンツに加え、 新規コンテンツもたくさん掲載した広報誌「天天 開心」の印刷冊子を全世帯に配布しました。

先生方から進級・卒業する子どもたちへ熱い メッセージをいただきました!さらには各クラスの 思い出、北京日本人学校の特色のある活動 の様子や生徒の感想など、読み応えたっぷりの 内容となっています。是非ご家庭で、親子でお 楽しみください。



宅配弁当チーム

●数字で見る宅配弁当(2023 年 4/12~2024 年 3/13)

たくさんの注文がありました!たくさんお届けしました!

総注文数:7532 食! お弁当注文日:合計 183 日

一日平均注文数:約41 食、一日最高注文数:2月23日(保護者会当日)70 食!

●宅配弁当を注文される方、グルチャ登録を!

お弁当連絡グループチャットはこちらから→ (OR コード有効期限 3 月 19 日)

注文は、**宅配弁当注文マニュアルをよく読んでご注文を!**

注文マニュアルは学校ホームページに掲載しています!

お箸、スプーンなどの持参お願いします!



●宅配弁当サポーター随時募集中!

宅配弁当サポーター (弁サポ) は、すき屋さんから学校に届いた弁 当を校内で子どもたちに配布するサポーターです。

元気な子供たちの様子が垣間見れる楽しい活動との声多数!この 仕組みを維持継続するためにも…多くの方の参加をお待ちしております。 月一程度の参加で OK!もっと少なくてももとりあえず登録大歓迎!

弁サポ登録はこちら! (QR コード有効期限 3 月 19 日) →



文化体育チーム

●卒業記念の検品・包装を行いました!

卒業記念品の包装は…春をイメージさせる「かわいい!」ものです。 メッセージカードも添えました!子どもたちの門出を祝うことに関わる ことができ、嬉しい気持ちでいっぱいです。



●今年度最後のお下がり回収を行いました!

今回は T シャツ 6 枚、トレーナー 6 枚が寄せられました。ご協力ありがとうございました。 お下がりの利用・提供方法は、検討中です。

●来年度は JSB T シャツ販売のお知らせをお待ちください

来年度も5月の運動会に間に合うようにJSBTシャツを販売予定です。 購入を希望される方は、年初のお知らせの見落としのないよう、ご注意ください!

通学安全チーム

●2月1日より新年度メンバーに交代しました

引き続き、通学安全チームへのご協力をよろしくお願いいたします。

リーダー

副リーダー

もうちょっと続きます~



◎最後に…2023 年度執行部&役員より一言!

校長先生曰く、「パンダ会は奇跡!こんな保護者組織はどこにもない!」そうです。

コロナのどさくさに紛れて?コロナを機会に?「楽に、楽しく」「できる人が、できるときに、できることを」をモットーに、色々変えてきました。近年は、パンダ会に良いイメージを持つ保護者が増え(アンケート結果より)、役員立候補者も増えました。今のパンダ会があるのは、多くの保護者の皆さんの支え、参加があってこそ! ありがとうございました。

そして、北京日本人学校は素晴らしい先生、すてきな保護者がとても多く、パンダ会を通じ、たくさんの出会いがあり、たくさんの思い出ができました!ひょんなこと(実は最初のきっかけは免除提出忘れ…)から飛び込んだパンダ会活動、飛び込んでよかったです!楽しい三年間でした。

最近は "PTA ガチャ"という言葉もあるそうですが、これを読んでいる皆さんはきっと「あたり」です! パンダ会は楽しいです。皆さんも、ぜひ飛び込んでみてください~

2023 年 1 月から副会長を務めているです。この一年間は右も左もわからない中、執行部の方はじめ、役員のみなさんに支えられました。ありがとうございました。今年度はサークル活動が開始したこともあり、たくさんの保護者のみなさんと交流することができました。

来年度も引き続き副会長を務めます。学校、パンダ会、サークルと色々なところでお母様方、そしてお父様方とも楽しくパンダ会を盛り上げていければと思っています。来年度役員の男性は私だけですが、特にお父様方、企業と学校が関わる活動の企画アイデアがありましたら是非ご連絡ください。

1年前、執行部への誘いを受けた際、『仕事の状況によっては、パンダ会の作業が滞ることもあり得る』と伝えたところ、『やれる範囲で』と回答いただき、副会長を務めることになりました。後半は、私の仕事が予想より多忙を極めたため、あまり活動できませんでしたが、『できる人ができることを』がモットーのパンダ会ということで、他の執行部メンバーにフォローしていただき感謝しております。娘の転出前に学校に携われた事は大変意義があったと思っております。1年間ありがとうございました。

北京生活が半年を過ぎた頃、時間があった私は、パンダ会に誘われ、つい「会長以外なら何でも(他にやる人がいなければ)」と回答し、結局、書記を引き受けました。

コロナによる制限がなくなり、学校内外の活動が活発化する中、様々な場面で保護者が活躍し、 子ども達の学校生活を支え、また、より良いものにするお手伝いをする姿を目の当たりにしてきました。 そうした活動の一助になれていれば幸いです。

引き続き、保護者のみなさまが、先生方と力を合わせ、より良い学校を築いて下さるのを、日本から見守っています。

今年度は何かしら学校の活動に参加してみようと気軽な気持ちで立候補しましたが、結果的に執行部での活動に携わることになりました。

はじめは不安もありましたが、実際に活動が始まるとそのような思いは一気に吹き飛ぶくらい楽しく て、あっという間の一年でした。わからないことは遠慮なく聞ける風通しの良い環境で、パンダ会の活動 以外にも北京での楽しみ方など、様々な会話が飛び交うフランクな雰囲気でした。また、学校をよりよ くするために常に前向きに課題に取り組んでいらっしゃる先生方の姿を間近で見ることができたというの も大変貴重な経験だったと思います。

北京日本人学校で取り組まれている様々な授業やイベントは校長先生、教頭先生をはじめとする 先生方の日々の努力の賜物です。学校の更なる発展をお祈りしつつ、今後は一保護者として支えて いけたらと思っております。一年間、ありがとうございました。

我が子がお世話になる学校のことを殆ど知らないままで良いのかな、との思いから立候補しました。最初は自分にこなせるのか不安でしたが、出来ることをとにかく正確に行うよう心がけてきました。

会費で集めたお金の流れからパンダ会の各チームの活動内容を詳しく知ることができて、会計はとて も興味深かったです。

また、先生方が常に生徒のことを第一に考え、新しい取り組みにもチャレンジしてくださっていることを 身近に感じられ、とても頼もしかったです。保護者の皆様のご協力にも大変感謝しております!ありが とうございました。

昨年、役員立候補の時期に同じ会計の松本さんから「一緒にやらない?」と声をかけてもらい、役員をやることがあればこのタイミングかも!と思い、今年度会計を担当することとなりました。私自身、日本人学校2年目で、パンダ会?執行部??と、右も左もわからない中、板谷会長をはじめ、役員の方々に助けていただきながら1年間を過ごしてきました。

会計の最大の仕事といっても過言ではない監査の時期には、各チームの会計担当の方や、監査 役のお二人に最大限の協力をいただきながら仕事を進めていけました。至らない点も多々あったと思 いますが、みなさん快く協力していただけて、感謝の気持ちでいっぱいです!

1 年を通して、学校により深く関わることができたこと、たくさんの保護者の方と知り合う機会が増えたこと、パンダ会の役員になってよかったと思います。ありがとうございました。

大きなトラブルなく1年間の活動を終えることができ、ほっとしています。

役員を経験して、学校が子ども達のためにできる限りのことをしようと頑張ってくれていること、保護者会が学校のためにできることがたくさんあることを知りました。来年度も子ども達に取ってより良い年度になることを祈っています!!

23年度の役員募集1回目終了後、会長と広報副リーダーだけが決まっておらず、私は抽選の対象者でした。「会長はできない!!」という理由だけで慌てて広報副リーダーに立候補したものの、写真の撮影も編集もやったことがなく不安でいっぱいでした。でも、他のメンバーが編集を担当してくださり、活動を通じて関わる全ての方がとても温かく支えてくださいました!初めて接する方ばかりでしたが、心強く楽しさを感じることもできました。

皆様と出会えたこと、北京日本人学校の素晴らしさを近くで感じ皆様にお届けできたことを大変嬉しく思います。1 年間ご協力いただきありがとうございました!

文体リーダーに立候補したものの、自分に務まるのか不安でしたが、「子どもが JSB T シャツを着るのを楽しみにしている」、「販売ありがとう」といった声を聞くと、販売業務に携わることができてとても充実した 1 年でした。子ども達や友達だけでなく、保護者のみなさまも JSB T シャツやトレーナーを着ていただいている姿を見るのも嬉しかったです。

役員活動のおかげで、パンダ会や学校生活をより身近に感じることができました!また、サポーター募集ではたくさんの保護者の方が立候補してくださりありがたかったです。今年も一年間文体チームの活動にご協力いただきありがとうございました!!

ねぼうした!体調悪い!楽したい!たまのお楽しみ!宅配弁当の存在がどれだけ私たちの気持ちを楽にしてくれていることか。ずっとそう思って私も利用していたので、今年度パンダ会の先達が作り上げたこの仕組みの運営に携われたことはこれまでの恩返しのようなものでした。

しかし、なによりも、全部がうまく回っているのは毎日元気に楽しく臨機応変に対応してくれた最強の弁サポさん達、そして毎日注文通り時間通りに配達してくれたすき家さん、みなさんのおかげです。 ほんとうにありがとうございました!感謝!

◎ 2024 年度の執行部&役員をよろしくお願いします

2024年度の執行部&役員は以下の通りです。よろしくお願いします。

組織	役職	氏名(敬称略)	長子学年
執行部	会長		
	副会長		
	副会長		
	書記		
	書記		
	会計		
	会計		
広報 チーム	リーダー		
	副リーダー		
	副リーダー		
文化体育 チーム	リーダー		
	副リーダー		
	副リーダー		
通学安全 チーム	リーダー		
	副リーダー		
	副リーダー		
宅配弁当 チーム	リーダー		
	副リーダー		
	副リーダー		

北京日本人学校は転入出の多い学校です。2024 年度も、年度途中での役員交代の可能性があります。基本的には、その都度立候補を募り、立候補がない場合は補欠繰上げを行う考えです。

執行部及び各チーム活動の前向きな活動を担保し、より闊達な活動に繋げたいと考えています。

◎ HP「保護者委員会」コーナーへのアクセス方法

北京日本人学校保護者委員会コーナーパスワード

☆パンダ会の運営に関するご意見・ご要望などは、下記アドレスまでお知らせください。

☑ パンダ会メールアドレス

以上